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Monsieur le President et membres du comite, bonjour. 

Je suis heureuse de compara1tre devant vous a titre de ministre des Services publics et de 
/'Approvisionnement et de l'Accessibilite et ministre responsable de Services partages 
Canada, pour discuter du Budget principal des depenses 2019-2020. 

Avec moi aujourd'hui, de Services publics et Approvisionnement Canada, le sous-
ministre Bill Matthews, Marty Muldoon, dirigeant principal des finances, /es sous-ministres 
delegues Michael Vandergrift et Les Linklater, ainsi que le sous-ministre adjoint Andre Fillion, 
Approvisionnement maritime et de defense. 

Sant egalement presents, de Services partages Canada, Paul Glover, president, 
Denis Bombardier, dirigeant principal des finances, et Luc Gagnon, dirigeant principal de la 
technologie. 

Monsieur le President, ces deux organisations servent la population canadienne taus /es jours 
en fournissant des services et un soutien essentiels aux autres ministeres et organismes. 

Budget principal des depenses : SPAC 

Permettez-moi de commencer avec Services publics et Approvisionnement Canada, qui 
demande 4,2 milliards de dollars dans le Budget principal des depenses 2019-2020. Plus de la 
moitie - 2,4 milliards de dollars - seront depenses dans /es proprietes et infrastructures, 
notamment la cite parlementaire. 

Cette annee, le budget des depenses inclut un milliard de dollars en nouvelles depenses, tel 
que decrit dans le budget de 2019. 

De ce montant, 373 millions de dollars assurera un financement previsible et a long terme pour 
/es grands projets d'immobilisations, par exemple la refection de la route de /'Alaska et le 
centre Sinclair a Vancouver. 

Une somme de 275 millions de dollars servira a /'entretien, a la reparation et a d'autres 
services immobiliers pour les locaux a bureaux federaux, que SPAC fournit a 99 organismes et 
ministeres federaux dans 1 554 endroits au Canada. 

Nous faisons egalement des investissements dans d'autres programmes importants. 

Une somme de 4 millions de dollars sera utilisee pour maintenir le programme de 
marchandises contr6Iees qui procure a noire industrie un acces precieux a des occasions 
dans le marche de la defense des Etats-Unis. 

SPAC depensera 8 millions de dollars pour mettre a niveau /es systemes de Tl actuels qui 
soutiennent ce programme, ainsi que le programme de securite des contrats. 
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Nous proposons egalement environ 6 millions de dollars pour financer les travaux importants 
de refection et d'entretien des trois ponts de la region de la capitale nationale dont SPAC est 
proprietaire. 

Une somme de 3 millions de dollars est allouee au maintien du programme de certification des 
coats et des profits qui aide a assurer l'integrite des prix et des paiements relatifs aux contrats 
du gouvernement, plus particulierement en ce qui concerne les contrats lies a la defense. 

Enfin, monsieur le President, plus du tiers des nouvelles depenses ou 352 millions de dollars 
financeront les efforts continus du gouvernement du Canada pour stabiliser le systeme de 
paye actuel et regler les problemes relatifs a la paye. 

Ces fonds aideront a maintenir la capacite accrue pour le traitement des mouvements de 
paye. 

Phenix 

En ce qui concerne ce dossier, je suis heureuse d'annoncer au Comite que nous avons mis en 
place des equipes mixtes de paye pour les 46 ministeres servis par le Centre des services de 
paye, et que ce modele tres efficace donne de bons resultats. 

Depuis janvier 2018, la file d'attente des mouvements en suspens a ete reduite de plus de 
209 000 mouvements - soit une diminution de 33 %. Lorsque nous observons la situation des 
ministeres qui ont ete les premiers a adopter le modele d'equipe mixte, les resultats sont 
encore plus impressionnants : leur arriere a ete reduit de pres de la moitie. 

Bien sOr, meme si cela est prometteur, ii reste encore beaucoup a faire. Nous nous engageons 
a faire les choses comme ii faut et a s'assurer que nos fonctionnaires sont payes correctement 
et a temps, et cela a chaque fois. 

Strategie nationale de construction navale 

Monsieur le President, j'aimerais faire part au comite des elements nouveaux concernant nos 
autres priorites cles : la Strategie nationale de construction navale. 

Nous faisons des progres importants, en obtenant de bons resultats pour les femmes et les 
hommes de la Marine royale canadienne et de la Garde c6tiere canadienne, en creant de bons 
emplois pour la classe moyenne et en appuyant le developpement de l'industrie maritime au 
Canada. 

Tant la Garde c6tiere canadienne que la Marine royale canadienne recevront les premiers 
grands navires construits dans le cadre de la Strategie cet ete - un navire hauturier de 
science halieutique et un navire de patrouille extrac6tier et de l'Arctique, respectivement. 
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Plus tot eel apres-midi, le deuxieme navire hauturier de science halieutique a ete mis a l'eau a 
Vancouver. D'autres navires sont actuellement en construction et d'autres livraisons sont en 
cours. 

La construction des blocs preliminaires pour le navire de soutien interarmees est egalement en 
cours. De meme que les travaux de conception des navires de combat canadiens. 

Nous realisons des progres egalement a l'egard d'autres projets. La conversion des deuxieme 
et troisieme brise-glaces provisoires pour la Garde c6tiere canadienne avance rondement. Le 
premier brise-glace, quanta lui, a ete acheve en decembre et est deja en service. Et, tout juste 
le mois dernier, nous avons annonce noire intention d'octroyer un contra! pour la construction 
de deux nouveaux traversiers pour Transport Canada, remplissant ainsi noire engagement du 
budget de 2019 de construire des traversiers qui seront en services dans les importantes voies 
maritimes de l'est du Canada. 

Aussi, ii ya des travaux de reparation, de radoub et d'entretien qui sont en cours partout au 
pays. II est a noter que des contrats de service pour le soutien et l'entretien des 12 fregates de 
la classe Halifax devraient etre octroyes bient6t. 

Monsieur le President, nous avons accompli beaucoup de choses et nous sommes determines 
a prendre les mesures necessaires pour renforcer encore davantage la Strategie nationale de 
construction navale. 

Recemment, le premier ministre a annonce que notre gouvernement allait fournir jusqu'a 18 
nouveaux grands navires pour la Garde c6tiere canadienne. II s'agit d'un investissement 
majeur dans nos services d'une importance cruciale pour assurer la protection des 
Canadiennes et des Canadiens et de nos milieux marins, ainsi que pour assurer le 
mouvement securitaire et efficace des navires qui contribuent grandement a la prosperite de 
noire economie. 

Le premier ministre a aussi annonce le projet de retenir un troisieme chantier naval dans le 
cadre de la Strategie nationale de construction navale, en vue de pouvoir repondre aux 
besoins a court et a long terme de la Garde c6tiere canadienne. Nous lancerons un processus 
concurrentiel a cette fin, au cours des prochains mois. 

Le renouvellement de nos flottes va bon train. 

Nous devons aussi reconnaTtre que la Strategie cree des avantages economiques importants 
et des emplois de grande qualite. II est a noter que les contrats attribues entre 2012 et 2018 
devraient contribuer a hauteur d'environ 10,9 milliards de dollars a noire produit interieur brut 
et creer ou maintenir en moyenne 10 000 emplois par annee pendant la periode allant de 2012 
a 2022. 

II est clair que les retombees de la Strategie nationale de construction navale ant une portee 
considerable, et nous sommes determines a presenter des evaluations tranches et 
transparentes des progres que nous realisons. 
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Les dernieres informations concernant la Strategie sont disponibles dans noire rapport annuel 
publie recemment, que nous avons transmis aux membres. Le rapport est une partie 
importante de noire promesse aux Canadiennes et aux Canadiens d'etre le plus ouvert et 
transparent que possible au sujet de ce que nous faisons. 

Permettez-moi de m'arreter un instant sur des articles parus recemment dans les medias sur 
la divulgation publique de renseignements concernant les approvisionnements. 

Nous nous efforgons de divulguer toute !'information que nous pouvons, tout en respectant les 
droits et les obligations enonces dans les lois qui regissent l'acces a !'information et la 
protection des renseignements personnels. Cela etant dit, nous avons constate que, dans 
certains cas, nous imposions trop de restrictions aux soumissionnaires eventuels quant a 
!'information sur les processus d'approvisionnement qu'ils pouvaient divulguer publiquement. 

Je liens a assurer a ce comite, a la population canadienne et aux representants de la presse 
que nous avons depuis corrige la situation. 

Les responsables du Ministere ont regu la directive de mettre a jour les pratiques normalisees 
concernant les approvisionnements militaires de maniere a mieux refleter noire engagement a 
montrer le plus d'ouverture et de transparence possible, reconnaissant ainsi que des 
restrictions s'imposent seulement dans certaines circonstances. 

Nous avons egalement ete temoins de situations ou les renseignements personnels de 
journalistes qui suivaient nos dossiers ont ete communiques a l'exterieur du gouvernement. 
Bien que nous devions verifier parfois, aupres de fournisseurs externes, des fails demandes 
par des journalistes au sujet de projets en cours, nous devons mieux respecter et appuyer le 
role important que jouent les journalistes. 

C'est pourquoi, monsieur le President, SPAC a revu les protocoles relatifs aux medias pour 
s'assurer qu'il communique des renseignements justes sur les projets en cours avec les 
partenaires prives, et ce, tout en protegeant la confidentialite des renseignements personnels 
des journalistes. 

Regime d'integrite 

Maintenant, avant de parler de Services partages Canada, j'aimerais prendre quelques 
minutes pour discuter du regime d'integrite de SPAC, qui suspend les societes reconnues 
coupables ou accusees de crimes economiques ou les rend inadmissibles a faire des affaires 
avec le gouvernement. 

La derniere fois que j'etais ici, j'avais mentionne que nous etions sur le point d'annoncer des 
ameliorations au regime suite aux consultations publiques. 

Toutefois, comme nous le savons tous, ii ya eu recemment de nombreuses discussions et 
plusieurs points de vue ont ete exprimes concernant des actes reprehensibles d'entreprises et 
la reponse du gouvernement a cet egard. 
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Par consequent, le gouvernement du Canada prend davantage de temps pour evaluer les 
prochaines etapes possibles concernant le regime d'integrite. 

D'ici la, la politique d'inadmissibilite et de suspension demeure en vigueur. 

Budget principal des depenses : Services partages Canada 

Monsieur le President, permettez-moi maintenant d'aborder la question du financement de 
Services partages Canada. 

Dans le cadre du Budget principal des depenses, Services partages Canada demande un 
financement de 1,9 milliard de dollars pour continuer a fournir des services modernes, fiables 
et sOrs d'infrastructure des Tl a ses partenaires et aux Canadiennes et Canadiens. II fournit 
aux ministeres federaux des services relatifs a la gestion des courriels, aux centres de 
donnees et aux telecommunications. 

Ceci inclut 120 millions de dollars pour le remplacement des infrastructures de Tl vieillissantes; 
12 millions de dollars pour financer le Recensement 2021 et 10,3 millions pour financer les 
investissements en cybersecurite. 

Dans le budget de 2019, Services partages Canada a obtenu 1,6 million de dollars pour aider 
le gouvernement a devenir un employeur exempt d'obstacle, comme le veut la Loi canadienne 
sur l'accessibilite, et a engager 5 000 personnes en situation de handicap au cours des 
5 prochaines annees. 

Le Programme d'accessibilite, d'adaptations et de technologie informatique adaptee aide les 
employeurs a integrer les employes en situation de handicap, des blessures ou des besoins 
ergonomiques en leur donnant acces a des systemes, des programmes, des renseignements 
et d'autres ressources. Cet investissement sera utilise pour accroHre la capacite du 
programme a repondre a la demande croissante pour ses services a l'echelle 
pangouvernementale. 

Monsieur le President, SPC fail d'importants progres afin de respecter son mandat. 

Le courtage des services infonuagiques est devenu une partie centrale du travail du ministere. 

II a evalue plus de 200 demandes de services infonuagiques provenant de plus de 
45 ministeres. 

Aussi, le ministere a ferme plus de 190 des 700 centres de donnees existants, apres avoir 
migre les donnees et applications vers des plateformes plus sores et de pointe. 

Le mois dernier, Services partages Canada a conclu une entente avec Microsoft Canada afin 
de donner acces a la totalite de la suite Office 365 a plus de 400 000 fonctionnaires au pays. 
L'acces a ces outils numeriques est la cle pour creer une fonction publique moderne, novatrice 
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et collaborative. Cela offre aussi aux fonctionnaires une plateforme fondee sur l'infonuagique 
qui leur permet de communiquer et de collaborer en tout temps, peu importe ou ils se trouvent. 

Mot de la fin 

Monsieur le President, un dernier commentaire avant de conclure. 

Je souhaite encore une fois remercier mes collegues de leur appui a la Loi canadienne sur 
/'accessibilite, qui est une expression tres forte de notre engagement partage a creer un 
Canada sans obstacle, entierement inclusif pour les personnes en situation de handicap. 

Pour la Semaine nationale de l'accessibilite, notre gouvernement a lance la toute premiere 
strategie pour la fonction publique, fixant les conditions permettant d'identifier, de prevenir et 
de supprimer les obstacles en milieu de travail pour les personnes en situation de handicap. 

Guidee par les principes de la Loi canadienne sur /'accessibilite et etayee par des 
consultations exhaustives, la strategie vise a preparer la fonction publique a servir de chef de 
file et a devenir un modele en matiere d'accessibilite, au Canada et a l'etranger. 

La strategie, dirigee par le Secretariat du Conseil du Tresor, porte le nom tout indique de 
« Rien sans nous ». 

Car nous savons que, pour reussir, nous devons mobiliser de fai;;on soutenue la communaute 
des personnes en situation de handicap, ainsi que tirer parti de leurs connaissances et de leur 
experience, non seulement en contribuant a rendre les lieux de travail et les outils de travail 
plus accessibles, mais aussi en modernisant nos politiques d'approvisionnement et nos 
pratiques contractuelles de maniere a toujours donner la priorite a l'accessibilite. 

Nous avons progresse, mais ii reste encore beaucoup de travail a accomplir. 

Je suis inspiree par les employes devoues de Services publics et Approvisionnement Canada 
et Services partages Canada qui contribuent a ce que la fonction publique federale soil un 
chef de file et un modele pour un Canada plus inclusif. 

Merci. Nous attendons vos questions. 

-30-
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